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香港電腦通訊節2019
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資料來源：香港電腦商會
整理：香港文匯報記者 顏晉傑

即日起至8月26日

灣仔會展一號展覽廳

$30（現場以eftPay自助售票機購票）、
$35（現場現金購票）

今日及明日：10:00-21:30
星期一：10:00-18:00

連場示威影響本地零售
市道，更嚇走外國旅客，
與電腦通訊節同場舉辦的
「香港電競節」需臨時取
消部分國際電競賽事。不

過，有售賣電競產品的公司仍決定逆市擴
充攤位規模，面積較去年大幅增加近33%
至190平方米。創新及科技局局長楊偉雄
亦表示，特區政府未來會繼續牽頭推動電
競產業發展，期望可為年輕人創造多元出
路及向上流動的機會，並為香港經濟發展
打造新亮點。
與電腦通訊節同場舉行的「香港電競節」

去年曾舉行國際賽事，今年卻因為香港局
勢而取消，惟活動的電競部分仍具吸引
力，大會今年將以電競為主題的展覽安排
於Hall 1C舉行，可容納超過200個攤位。
售賣電競產品的Logitech G亦未有因近

日的社會氣氛而改變銷售策略，今年反而
大幅擴大參展規模，攤位面積由去年不足
150平方米增至190平方米，因相信大會
在場內舉辦多場電競比賽有助帶動人流。
Logitech G 市場部負責人黃先生表

示，香港的電競產業發展較區內其他地區
慢，但其公司的生意近年亦有穩定增長，
「電競產品不一定要打機才能使用，鍵盤

及滑鼠上的快捷鍵亦可輸入一般常用鍵，
處理文書等工作時亦可以使用。」

楊偉雄：推電競助港青向上流
楊偉雄昨日在電腦通訊節開幕典禮上致

辭時重申，創科局將牽頭推動電競，特區
政府已於去年向數碼港注資1億元，分別
用於將商場打造成高端的電競和數碼娛樂
熱點，及於數碼港推行電競行業支援計劃
及電競實習支援計劃。
他相信有關支援措施可有助本地業界和

年輕人把握電競產業的發展機遇，開拓新
發展空間。 ■香港文匯報記者 顏晉傑

展商無懼暴衝 逆市擴充攤位
 &

香港文匯報訊（記者 陳廣盛）民建聯
昨日舉辦「粵港澳大灣區創新科技發展」
圓桌會議，與會的創科業界都認為本港創
科政策已落後內地及鄰近多個城市，究其
原因是政府在推動創科政策時執行力不
足，亦不敢主動應用本地創新科技成果，
建議當局拿出勇氣，乘着大灣區的發展機
遇，將創科業變成香港除金融、貿易物流
外的另一經濟支柱。
國務院今年初公佈《粵港澳大灣區發
展規劃綱要》，提出將香港定位為「具有
全球影響力的國際科技創新中心」，行政
長官林鄭月娥亦視推動創科為本屆政府的
要務之一。
總部設於香港科學園的商湯科技總經
理尚海龍直言，香港的創科發展比內地及
鄰近多個城市落後不少，直指與政府的執
行力弱有關。他以特區政府於2017年預
留100億元，支援香港的創科發展為例，
稱至今暫時無一間公司取得相關撥款。

「我推算要到2022年上半年才開始陸續
批到錢，到時好多中、小型科技公司都已
倒閉啦！」尚海龍續說，政府部門亦缺乏
勇氣，他曾向多個部門推銷本地科創產
品，但都被拒絕。
同樣的問題，水中銀首席執行官杜偉

樑直言，其公司亦有遇到。他指，即使水
中銀技術（以魚胚胎進行毒理測試）已在
內地及國際市場打出知名度，但香港政府
部門卻拒絕使用。「全國政協副主席萬鋼
多次參觀我們公司，想盡辦法替我們『拆
牆鬆綁』落戶北京，替國家品牌『走出
去』；國家當我們是寶，香港卻不把我們
當一回事。」

葛珮帆倡鼓勵高校育才
民建聯立法會議員、資訊科技事務發

言人葛珮帆認為上述問題反映政府「怕揹
鑊」。她表示，特區政府目前的採購指
標，只考慮百分百安全、「平靚正」，沒

有考慮協助推動本地科研企業，亦無考慮
要自己創建自己的本地標準。
她建議特區政府需要更大勇氣，改變

採購評分制度，讓更多本地科創企業可以

參與；當局的資助方式亦可改為預繳，讓
中小企有資金推動項目；並加強鼓勵高等
院校培訓人才，把高端人才留在香港發
展。

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報
道）香港局勢令深港學者持續關注，中國
（深圳）綜合開發研究院昨日在深圳舉行
「香港的繁榮穩定與國家發展」研討會，
與會的深港專家學者指出，粵港澳大灣區
建設是改變香港社會氛圍、促進香港經濟
社會發展、保持香港繁榮穩定的重要平台
和抓手，應積極探索和拓展香港居民特別
是青年融入國家發展的有效路徑，同時要
對香港的獨特價值和作用要有正確的認
知。
與會的專家學者在會上指出，持續的

抗議活動已經嚴重擾亂香港的社會穩定，
損害香港的法治形象，也嚴重影響「一國
兩制」事業，須盡快回到法治軌道，以自
身優勢服務國家戰略，實現互利雙贏。
「一國兩制」青年論壇創辦人兼主席、原
香港發展局局長政治助理何建宗指出，香
港的各種民生問題的解決離不開內地，部
分人反內地的行為蔓延下去，只會令香港
走上絕路，應積極探索和拓展香港居民特
別是青年融入國家發展的有效路徑。
他舉例，《粵港澳大灣區發展規劃綱
要》中提到，開放港人申請事業單位職
位，及研究讓港人申請公務員；鼓勵政府
機關、事業單位和國企在聘請涉及港澳事

務的崗位時，優先聘請港人特別是內地
畢業的港人等等。這樣既可避免給予香
港過分的特殊待遇，也可發揮港人的優
勢，是「國家所需，香港所長」在人才
政策上的體現。

何建宗倡開放港人在深買房
何建宗又舉例，深圳將建設成「中國
特色社會主義先行示範區」，包括吸引
港人到深圳就業，及享受市民待遇。香
港要解決自身的高房價問題幾乎不可
能，就應認真考慮港人「深圳居住—香
港上班」模式，開放港人在深買房，及
允許購買社保，享受當地教育福利等措
施。

郭萬達：港在「帶路」發揮重要功能
中國（深圳）綜合開發研究院常務副

院長郭萬達則指出，在國家參與全球治理
進程中，香港是重要稀缺資源，具有重大
戰略價值；在建設創新型國家戰略方面，
香港具有較強的基礎科研優勢；在加快完
善社會主義市場經濟體制方面，香港將繼
續提供寶貴的參考和借鑑；在推動形成全
面開放新格局方面，香港國際化優勢明
顯，特別是在「一帶一路」建設中可以發

揮重要的功能和作用。香港應以自身優勢
服務國家戰略，實現互利雙贏。
瑞士銀行投資研究部中國策略主管劉

鳴鏑表示，香港是國際三大最重要的金融
中心之一，本地上市企業利潤極高，在中
國金融發展中仍有非常獨特的地位。但近
期風險之一是香港旅遊相關行業是否會更
多裁員；如果港府紓困政策能夠及時實
施，失業人員困境應會得到緩解。
她續說，與其他有類似衝突的地區相

比，香港的財政盈餘充足（約為2019年
上半年GDP的40%），最近香港特區政

府宣佈的紓困政策約為最近四個季度
GDP之和的0.7%，預計能帶來0.3%的
GDP增長。
中國（深圳）綜合開發研究院港澳及

區域發展研究所所長張玉閣則表示，要發
揮香港的獨特作用，就需要向內向外雙向
融入國家發展大局；將發展作為今後相當
一個時期第一要務；力求實現從單一城市
向城市群、從金融中心向「金融+科技」
的雙轉型；與深圳形成「特別行政區+中
國特色社會主義先行示範區」的功能疊加
和優勢互補。

深港專家倡拓港青「融國」路徑

民記倡善用灣區 創科變經濟新支柱

香港文匯報訊（記者 趙夢縈）有
時家裡的小電器可能僅是壞了一個
掣，或是接觸不良，讓人覺得丟掉可
惜，但留下來又不能繼續用。在「買
新」如此便捷的今天，想要「念舊」
還可以選擇維修。環保組織「南地
球」前日舉行「無廢閃閃」活動，集
中幫助鴨脷洲居民維修小家電並設立
「二手物流轉集市」，鼓勵以修代
買、資源流轉。活動持續3天，僅昨
日下午就有約數十人參與。
「南地球」秘書黎梅貞表示，很多

長者對家中的電器有特別感情，感覺
它們陪伴自己時日長，就像朋友一
樣，壞了也不忍丟棄，但是現在維修
物品的店舖愈來愈難找，所以舉辦活
動為大家提供一個機會，集中修理電
器。維修範圍包括手錶、電飯煲、風
扇、風筒、多士爐、電熱水煲、熨斗
等常用家電，「醫得就盡量醫」。參
與者須繳維修按金10元，如家電被判
「無得醫」，取回時可退回按金。至
於能夠修理家電，按金則用作補貼維
修支出。
黎梅貞指出，有些居民會帶來維修

範圍外的較複雜家電，維修師傅也會
盡量幫手。有一位長者帶來收音機，

因其播放時有「沙沙聲」，讓未有這方面經驗
的維修師傅感到有些為難。但長者家人說這台
收音機對老人有特殊意義，故師傅決定嘗試，
最終維修成功，該名長者亦十分歡喜。
除維修家電外，現場還有「二手物流轉集

市」，市民可以帶來自己沒有需要，但狀況尚
好的文具、食具、玩具和眼鏡等物品捐給集
市，還可用乾淨玻璃樽換購集市上的物品。

持續逾兩個月的暴力衝擊未有遏止之
勢，嚴重打擊本港零售市道，今年暑

假舉行的書展、動漫電玩節及美食博覽等多
個零售展入場人次均錄得跌幅，張耀成亦預
計，昨日開幕的電腦通訊節入場人次會有所
減少，「可以追平去年已經好開心，只要跌
幅比其他展覽小亦已收貨。」

主辦方冀推動產業發展
張耀成指出，業界現時除了面對連場示威
衝突外，亦受中美貿易戰影響，不少廠商均
有貨品因貿易戰而未能出口，令不少參展商
今年決定減價促銷，今年在電腦通訊節內購
物平均較去年再便宜約20%，「社會氣氛雖
然差，但我們『沙士』時也有繼續舉辦，因
此只好呼籲參展商提供更多優惠，令市民買
得開心，這除了幫助業界掙錢外，亦要推動
產業發展。」
即將升讀中三的馬同學便被主辦單位提供
的優惠吸引，與兩名同學提早5天在場外排
隊。
他指出，去年亦曾入場，卻未能搶購最心
儀的優惠產品，所以今年便更早到場排隊，
「帶備了帳篷、床墊等用品，連日來輪流買
外賣或叫外賣，目標是以999元購買手提電
腦。」
今年電腦通訊節優惠雖多，但氣氛卻不及
往年熱鬧。攤位設於入口附近、主要售賣手
機配件的皇者國際貿易有限公司負責人傅先
生說：「以往開幕時會有20人至30人衝入
來，但今年人數少了一半！」
他表示，公司在展覽期間採取「薄利多
銷」的策略，優惠包括8元透明iPhone外殼
及29元電話充電線等。不過，昨日開門首3
小時只得165張單，他估計生意較去年同年
減少30%。

展商：入場人數跌幅比預期小
售賣打印機的中田數碼有限公司市場部高

級經理陳偉成亦指，今年的電腦通訊節首日
入場人次較去年減少10%至20%，但指已
較之前預期的跌30%好。
不過，他指電腦通訊節以年輕人為主要對

象，直言連串示威對生意有負面影響，擔心
原本最旺的周末人流亦未必多。
陳偉成指出，產品的供應商已因應市民的

消費意慾降低而臨時加大優惠力度，市民購
買多款產品時可獲的超市現金券回贈均多於
宣傳單張上列出的金額。
他以原價 3,008 元的 HP ColorLaserJet

M181fw 為例指出，場內售價只需 2,500
元，更可獲1,000元超市回贈，「不排除之
後會進一步減價促銷。」

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）一

連4天的香港電腦通訊節在連串暴

力衝擊及中美貿易戰的內外因素夾

擊下，於昨日開幕。不少參展商均

加碼推出更多優惠，吸引中學生提

早5天到場排隊搶購「心頭好」，

但首日早上人流亦較去年同期減

少。主辦單位香港電腦商會創會會

長張耀成表示，電腦通訊節除了是

要幫助會員做生意外，亦期望能推

動產業發展。

■環保組織「南地球」舉行「無廢閃閃」活動，
有長者帶來壞枱燈維修。

香港文匯報記者趙夢縈 攝

■參加者可
用乾淨玻璃
樽換購集市
上的物品。
香港文匯報

記者
趙夢縈 攝

■不少參展商都加碼推出更多優惠吸
客。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■一連4天的香港電腦通訊節昨日開幕，賓主主持開幕典禮。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■■有參展商實行薄利多銷有參展商實行薄利多銷，，以減價貨以減價貨
品吸客品吸客。。 香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝

■現場有最新電子產品，吸引入場者試
玩。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■民建聯舉辦「粵港澳大灣區創新科技發展」圓桌會議。

■「香港的繁榮穩定與國家發展」研討會在深圳舉行。 李望賢 攝
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